
 

 
 

 
 

 

NIEDERSCHRIFT 

 
 

Biblis, den 24.09.2020 
 
 

B E S C H L U S S  
 

der Gemeindevertretung 
 

vom Mittwoch, den 23.09.2020 um 19:00 Uhr 
 
 
 

4 FA-4/2020 Antrag der SPD-Fraktion vom 04.09.2020 
hier: Verbesserung des Fahrradwegnetzes in Biblis 

 

Bemerkungen: 
 

Herr GV Fiedler begründete für die SPD-Fraktion den Antrag und 
skizzierte das Fahrradwegnetz in Biblis. Er wies darauf hin, dass der 
Antrag der SPD-Fraktion von 2018 hierzu einstimmig beschlossen, aber 
bis heute nicht umgesetzt worden sei. Der Antrag werde daher neu 
gestellt. 
Vom Kreis sei vor einem Jahr beschlossen worden, ein 
Radverkehrskonzept zu erstellen, das bei der Gemeinde vor 3 Wochen 
eingegangen sei. Er bat, dieses in die nächste Sitzungsrunde zur 
Beratung einzuspielen.  
Herr GV Fiedler betonte, dass eine Realisierung von heute auf morgen 
nicht möglich sei und daher eine Prioritätenliste erstellt und geprüft 
werden müsse, ob alle Maßnahmen notwendig seien bzw. wo man durch 
Förderprogramme finanzielle Mittel erhalten könne. 
Er wies weiter darauf hin, dass in Nordheim und Wattenheim im Rahmen 
der Deichsanierung erhebliche Schäden auf Wegen entstanden seien, 
die von der Landwirtschaft und Fahrradfahrer/innen genutzt werden. 
Damals habe man mitgeteilt, dass die verursachten Schäden behoben 
werden. 
 
Herr GV Platz betonte, dass befestigte landwirtschaftliche Wege unter 
dem damaligen Minister Joschka Fischer zu Fahrradwegen erklärt 
worden seien. Es solle daher auch geprüft werden, inwieweit sich das 
Land an deren Unterhaltung beteilige, da die Landwirtschaft hierfür 
gezahlt habe. Dieser Aspekt soll bei der Prüfung mit einbezogen werden. 
 
Für die beiden Ausschüsse informierten die beiden Vorsitzenden 
darüber, dass der Beschlussvorschlag der SPD-Fraktion jeweils 
einstimmig empfohlen worden sei. 
 
Herr GV Becker wies darauf hin, dass der CDU-Fraktion noch kein 
Konzept vom Kreis und der Gemeinde Biblis vorliege und bat, die 
entsprechenden Unterlagen ins Sitzungsprogramm einzustellen. 
 
Der Bürgermeister teilte hierzu mit, dass es sich hierbei noch um ein 
Rohkonzept handle und die ausgearbeiteten Vorlagen im Herbst in die 
Gremien eingespielt und auch im Rahmen der Haushaltsdiskussion zu 
beraten seien. 
Zur Deichsanierung ergänzte er, dass diese abgeschlossen sei und noch 
viele kritische und strittige Punkte hinsichtlich der Wege offen seien.  
 
In diesem Zusammenhang betonte Herr GV Fiedler, dass er genau 
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wissen wolle, welche Wege nach der Deichsanierung wieder hergestellt 
werden. Man habe damals zugesagt, dass ein Gutachten genau regle, 
was beschädigt worden sei und was gezahlt werde. 
 
Herr Bürgermeister Scheib informierte, dass es das Gutachten gebe, 
dass aber teilweise so argumentiert werde, dass Wege bereits vor der 
Deichsanierung beschädigt gewesen seien. Man habe sich hiermit 
nochmals zu befassen. Er machte jedoch deutlich, dass die Deichkrone 
kein Radweg sei.  
 
Herr GV Winkler nahm ab 19.38 Uhr an der Sitzung teil. 
 

Beschluss: 
 

Die Gemeindevertretung Biblis beschließt nachfolgende Punkte: 
 
1. Vorstellung der Ergebnisse des SPD-Prüfantrages vom 06.06.2020. 
    Dieser Antrag wurde von der Gemeindevertretung am 20.06.2018  
    einstimmig beschlossen. 
 
    Dammweg an der Weschnitz 
    hier: Eine Vorbeiführung an den Eisenbahnbrücken 
    Verlängerte ehemalige Landstraße 3261 
    hier: Vom ehemaligen Wasserwerk nach Jägersburg (in  
            Zusammenarbeit mit Groß-Rohrheim – da der Weg auf der   
            Gemarkung von Groß-Rohrheim liegt/Grenzweg) 
    Feststellen der Kosten und welche Fördermöglichkeiten bestehen bzw.  
    in Anspruch genommen werden können. 
 
2. Der Gemeindevertretung werden die Ergebnisse des  
    Radverkehrskonzeptes für Biblis vorgestellt. 
 
3. Beide Ergebnisse sollen in den Ausschüssen beraten werden. 
 
 

Abstimmungsergebnis:  Einstimmig, 18 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 Ja Nein Enthaltung 

 18   

 




